

Murcia

El Liberal

Murcia

Subscription: UNA peseta al mes... 25 ejemplares 75 céntimos

Redacción, Oficinas y Talleres 1, CRÉDITO PÚBLICO, 1 Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICION DE LA NOCHE



SEGUNDO ANIVERSARIO DEL EXCMO. SEÑOR

D. ADRIAN VIUDES Y GIRON

MARQUES DEL RIO FLORIDO, EXDIPUTADO A CORTES Y EXSENADOR DEL REINO

Falleció en Madrid el día 14 de Febrero de 1904

R. I. P.

Todas las misas que se celebren cada media hora en la parroquia de San Nicolás de Bari, de esta ciudad, mañana miércoles 14, desde las seis a las doce, serán aplicadas por el alma de dicho señor é igualmente las que se digan en el citado día en la iglesia parroquial de Almoradí.

Su viuda, hijos, hermano y demás familia,

Ruegan á sus amigos y personas piadosas encomienden á Dios el alma del finado y asistan á algunos de dichos actos, por lo que quedarán eternamente agradecidos.

Murcia 13 de Febrero de 1906.

Excmo. Sr. Arzobispo de Hércules, Nuncio Apostólico de S. S., y los Excmos. é Ilmos. Sres. Arzobispo de Granada, Obispos de Stón, Madrid, Alcaá, Cartagena, Orihuela, Avila y Tortosa, comedán 100 días de indulgencias los dos primeros y 50 los segundos por cualquier acto de piedad ó caridad que se practique por el alma de dicho finado.

LA CIRCULAR SOBRE EL JUEGO

La circular que sobre la prohibición del juego ha publicado recientemente el gobernador civil, y hemos reproducido á su tiempo en este periódico, está surtiendo sus efectos.

Segun nuestras noticias, la tolerancia de que hablaba el gobernador, reconociendo la publicación, ha cesado, y hoy por hoy se cumple la prohibición, que no es nueva de jugar á los que están bien claramente señalados como ilícitos.

La circular no ha dejado de producir sus efectos, y no la falta quien dude de su eficacia.

Nosotros podemos creer que el pasado por la nueva autoridad de la provincia no está bien meditado y dirigido á realizar la obra moralizadora de que se habla en la circular.

Los términos en que el breve y expresivo documento está redactado son bien claros; es una amonestación enérgica á los dependientes de su autoridad para que cumplan celosamente los deberes que el cargo les impone y no dé un modo momentáneo, sino permanente.

Cuando de tan explícito modo se define una actitud no creemos que pueda caerse en la misma falta que se censurará sin grave riesgo de afrontar una situación desahogada.

Además, en la citada circular se empuja á cumplir con estos deberes de justicia, no solo á los dependientes de la autoridad gubernativa, sino á los que dependiendo del ministerio fiscal tienen igualmente el deber de no consentir que se haga burla de la ley.

El gobernador, en este punto, ha cumplido con su deber; no hay motivo para esperar que se aparte de este camino; que cuantos están encargados de secundarle lo hagan y se habrá cumplido el deseo del Sr. Sanjuan: la obra moralizadora que quiere hacer en provecho de esta provincia y en bien de su recuerdo, como autoridad que ha venido á meterla en caja.

CONTRA LOS CONSUMOS

UNA QUERIDA

Por esta vez, la que tenemos que hacer pública no es porque se cobre el impuesto, sino por todo lo contrario, ¿verdad que es raro?

Fues el caso es este:

Con seis firmas que no citamos, pues to no citamos textualmente lo que dicen, recibimos una extensa carta en que los comunicantes se quejan de que no les quieren cobrar el impuesto de consumos, sobre la carne, en los fiados.

Cuentan que por su mejor calidad, y por el precio más económico se surtían. los firmantes de carne para su casa, de las tablas que hay establecidas en el camino de Alcantarilla

Como allí cuesta la carne 2/25 pesetas el kilo, y en Murcia 3 y de derechos de consumos son 0/25, todavía logran una economía de media peseta.

Pero nuestros comunicantes se han visto sorprendidos ahora con la medida tomada en el fiado de no sforarles la carne á pretexto de que perjudica á los carniceros de la capital esta introducción.

Y se nos dice con razón en la carta: Bueno que se trate de contener ese perjuicio persiguiendo el matute, pero que á los que queremos pagar no se nos consienta, es muy raro.

Como se desea, consignamos el hecho para que no prevalezca, si no debe prevalecer, aunque no sea mas que en favor de los pobres que solo pueden comer carne algún domingo y buscándola barata.

Conste, pues, la queja; que, como decimos al principio, es para todo lo contrario de lo que se hace generalmente: para pedir que se cobre el impuesto, en evitación del mayor daño que con no cobrarlo se les hace á nuestros comunicantes.

AGUILAS

Sesión del Ayuntamiento

Con asistencia de los señores concejales Crouselle, Parra, Ruano, Lumeras, Marin, García Ruano, Acuña, Gris, Muñoz de Haro, Luna, Romera, Montiel, Martínez y Pérez Sanchez, celebró sesión supletoria la corporación municipal.

Leída por el secretario el acta de la anterior, fué aprobada, y después se autorizó á D. José Cuartero para la instalación de un alto horno.

El señor alcalde dió cuenta de sus gestiones con el administrador de la Compañía eléctrica levantina y dice que ofreció entregar 500 pesetas mensuales y que la Compañía no admitió menos de 1000 y por lo tanto se presentó en el Ayuntamiento el notario y el administrador para levantar un acta notarial.

Después de un largo debate sobre la cuestión de los débitos que tiene el Ayuntamiento con la Hacienda y Diputación provincial y medios que se han puesto en práctica para resolver la aflictiva situación del Ayuntamiento, el alcalde dice que ha hablado con el rematante de consumos y que éste está dispuesto á entregar más cantidad que le corresponde con arreglo al encabuzamiento de consumos del año anterior, pero con carácter de reintegrable, y después de una larga discusión entre los señores Parra, Romera, Ruano y Luna, acuerdase que en la sesión próxima presente el rematante de consumos por escrito sus ofrecimientos y entonces sin divagaciones de ninguna clase podrá resolverse en definitiva este asunto, y optar por la proposición que mejor parezca y se bre la base de si prospera ó no el recurso de alzada que hay pendiente de tramitación, y no habiendo otros asuntos de que tratar, se levanta la sesión.

Aclaración

D. Francisco Moreno Jorquera, actual rematante de consumos, nos ruega hagamos público que el se encuentra imposibilitado y que por lo tanto ni dentro ni

fuera de su casa ha amenazado á nadie. Queda compiacido dicho señor.

Secretario suplente

Ha sido nombrado por la superioridad secretario suplente de este juzgado municipal D. José García Sánchez.

Enfermo

Se encuentra en cama D. Sebastián Cerdán Rostán, al que deseamos una rápida y completa mejoría.

Teatro España

Con el teatro completamente lleno verificóse anoche la función anunciada para beneficio de los artistas D. Antonio Barrera y D.ª Isabel García, poniéndose en escena las obras «Como el pez en el agua», «Noticia fresca» y «El ratoncito Pérez», en las que también tomaron parte en favor de los beneficiados algunos aficionados de esta localidad, los que procuraron agrandar al numeroso público que llenaba casi todas las localidades del teatro.

Compañía dramática

Dentro de pocos días actuará en el bonito teatro España la compañía de los Sres Espejo y Vaz, que actualmente se encuentra en Cuevas y que, según nos dicen, es buena compañía; pero como no todo lo que reluce es oro esperaremos á verla y entonces podremos juzgar.

11 Febrero.

EL MITIN DE ZARAGOZA

FOR TELEGRAFICO

Ovación á Costa.— Lo que dijo éste

Zaragoza 12 (7 n.) Se ha celebrado en el teatro Pignatelli el anunciado mitin para la presentación de Costa.

El teatro estaba atestado. Presidia Baselga.

Al aparecer Costa fué objeto de una grandiosa ovación, vitoreándole con gran entusiasmo el público.

Empieza el orador hablando del amor á la Patria y pidiendo la expulsión de los que la entregaron confiados en manos extranjeras

Excita al país á una revolución honda desde el poder, como la única manera de hacer verdadera patria.

El público se conmovió ante la fatiga que mostraba Costa.

Combate éste vivamente el parlamentarismo, calificando al Congreso y Senado de noria

Se asombra de que sus chirridos no hayan asustado á las dos generaciones que han pasado por ella.

Ataca el militarismo.

Dice que no tenemos Ejército regular, pues lo que hay son compañías á la hora de pelear y batallones á la hora del rancho.

Añade, que España siempre que ha tenido que hacerle hablar á la pólvora la ha encontrado mojada.

También combate el navalismo y la creación de escuadra.

Abomina del Gobierno, diciendo que nos lleva á la ruina.

Termina diciendo: «No esperéis la bomba final: España lo que quiere es que estalle en vuestros pechos» (Extraordinaria ovación con estruendos vivas).

Ovaciones en las calles.—La enfermedad de Costa.—Retirada de éste

Al salir del teatro Costa subió á un carruaje, marchando entre aclamaciones del pueblo por el paseo de la Independencia.

En el Coso y frente al hotel donde se hospeda se congregó inmenso gentío vitoreándole.

Se observan en Costa visibles señales de la enfermedad que sufre.

Si puede, mañana noche hablará para los obreros con objeto de manifestarles que deben tener más en cuenta las conferencias de los ateneos, que los discursos de mitines.

Regresará á Graus, donde se establecerá para no volver á aparecer en público, entregándose al reposo allí, donde quiere pasar así los años que le restan de vida.

CARTAGENA

El 11 de Febrero

El elemento activo del republicanismo local celebró anoche con una velada, en el Circolo de la calle Honda, el aniversario de la proclamación de la República española.

Hubo numerosa concurrencia, y en entusiasmo los señores Devaga, en nombre de los correligionarios de Castellón; Escudero, Chain y Muñoz.

El Sr. Zamora, que presidia, hizo un elocuente resumen de los discursos pronunciados

Reinó gran entusiasmo y se hicieron propósitos de poner término al actual estado de apatía del republicanismo cartagenero

En el Circolo republicano del vecino barrio de la Concepción, cuyo salon de actos habia sido muy bien engalanado, hubo también velada, ejecutando himnos patrióticos una banda de música y pronunciando discursos los Sres. Casanova, Devaga y Zamora

Los comisionados de esta ciudad fueron acompañados hasta las afueras por multitud de correligionarios y la banda de música

Con este motivo reinó gran animación en aquel barrio.

En el Circolo de Unión Republicana de Los Molinos hubo banquete muy animado y entusiastas brindis.

Detenidos

La guardia municipal ha detenido, poniéndolos á disposición del juez municipal que los tenía reclamados, á Pedro González Martínez (a) Palomo, Juan López Rodríguez y Pedro López Mendez (a) Perico el toato

También ha sido detenido por presentar síntomas de enajenación mental, Miguel Gomez Trigueros.

Diputado republicano

Ayer estubo en esta regresando á Madrid en el tren correo, el diputado republicano D. Zhalito Junoy, acompañado de su distinguida esposa.

Durante su breve permanencia entre

EL SEÑOR D. JOSÉ M. BASTERRECHEA CAVERO OFICIAL DEL CUERPO DE TELÉGRAFOS DE ESTE CENTRO HA FALLECIDO Á LOS 56 AÑOS DE EDAD Después de recibir los S. S. y la Bendición Apostólica R. I. P. Su desconsolado hijo; hermanos D. Manuel y D.ª Dolores; hermanos políticos, entre ellos D. Carlos Marin, D. Vicente Sanz y D. Angel García; sobrinos, primos y demás parientes Al participar á sus amigos tan dolorosa pérdida, ruegan encarecidamente encomienden á Dios el alma del finado y asistan á su funeral y entierro, que tendrán lugar: el primero mañana á las nueve y el segundo á las cuatro de su tarde, en la iglesia parroquial de S. Andres, por cuyo señalado favor les quedarán eternamente agradecidos. Murcia 13 de Febrero de 1906 Casa mortuoria Plaza de San Agustín, 10.—El duelo se despiende en las Agustinas.—No se reparten esquelas.

nosotros fué saludado por algunos correligionarios

El «Carlos V»

Esta mañana ha entrado el crucero de este nombre en el dique seco del Arsenal.

12 Febrero.

DIARIO DE MURCIA

DOS CARTAS

I

Sr. D. Manuel Fernández Caballero

Mi querido amigo é ilustre paisano: Acabo de oír y de ver «Gigantes y Cabezudos» en nuestro hermoso teatro de Romea, que ha estado rebosante, espléndido de bellezas y con aquel aspecto de las grandes solemnidades. Ha cantado su popularísima obra la tiple Felisa Lázaro y le ha hecho tan bien que á mí me ha producido una impresión como de estreno, y al público, en general, lo mismo, porque los aplausos que se le dieron á la famosa artista fueron tan espontáneos, como entusiastas y fervorosos. En todo lo que canta dicha tiple en esa zarzuela está bien, magistral, pero lo que es en el aria de la carta, está admirable, encantadora. Pone en su desempeño toda su alma y todo su talento y alcanza una ovación estruendosa.

Además y refiriéndome solamente á la obra, quiero decirle que «Gigantes y Cabezudos» no es de las que pasan, sino de las que perdurarán en el teatro. Su música, tan fácil, tan popular, tan española, me ha parecido ahora mejor que nunca, porque la he comparado con la intrínseca y laborada que predomina en tantas obras del género chico como se han hecho desde que Vd. y Echegaray llevaron á la escena sus «Gigantes y Cabezudos». Usted nos habla en esa música con lenguaje artístico que es el nuestro y por eso lo entendemos todos; y porque es, además, la expresión más ajustada de la letra y del pensamiento de la obra.

Viva Vd. muchos años, querido don Manuel, para gloria del arte y para gloria nuestra; y á ver si muy pronto, en unión de D. Miguel Echegaray, nos dan ustedes otra obra, digna de aumentar esa envidiable serie de «Gigantes y Cabezudos», «El dúo de la africana», «La Revicta» y «La Viejecita».

Con este motivo, me repito de Vd. admirador y buen amigo, y le envío un abrazo.

¡Ah! Se me olvidaba decirle que si Felisa Lázaro canta magníficamente lo que es canto, dice de igual modo lo que es declamado. ¡Es toda una artista!

II

Sr. D José Herrera González

Muy señor mío: He recibido el libro que ha impreso Vd. y publicado en esta ciudad, con el título de «Prontuario de Analogía» y después de haberlo examinado, le digo á Vd. que me he encontrado en él, con sorpresa, un método enteramente nuevo para enseñar á los niños las nociones gramaticales. Siempre que he leído un libro de maestro como Vd. he creído hallar, en la obra nueva, alguna dificultad evidenciada en la práctica de la enseñanza, vencida de algún modo. Pero la mayor parte de las veces me he equivocado. En libros nuevos, de la clase de que se trata, he encontrado lo viejo, retocado, desfigurado con tal ó cual toque, de una erudición pedantesca. Y muchas definiciones... eso sí, como si á los niños se les enseñase con el género próximo y la última diferencia. Vd., Sr. Herrera, ha tomado el camino opuesto, pues lo nuevo de su libro es que impone el análisis desde las primeras lecciones, porque cree que en sabiendo analizar se sabe gramática. S. guramente, y es su piedra de toque. Antes el análisis era lo

último; lo primero muchas definiciones y regalos. Pero, en verdad, cuando se aprendía gramática era cuando se analizaba.

De modo que me parece que su libro ha de ser muy útil para los niños... y para los adultos que quieran aprender ellos alguna gramática. Y no hay que darse por ofendidos, que la gramática tiene mucho que saber y entender. Desde el «Epítome» de la Academia hasta la Gramática de Bello, hay la misma escala que entre el Catecismo del P. Ripalda y la Suma Teológica de Santo Tomás. Ningún saber humano es completo nunca.

Los niños, sin embargo, que estudien por el «Prontuario de Analogía» del señor Herrera González aprenderán bien y fácilmente y sin darse cuenta de ello, muchas cosas substanciales de nuestro rico idioma y no vacilarán en calificar de transitivo un verbo, cuando lo sea. Lo digo por la célebre cuestión. Sin otra cosa, suyo affmo.

José Martínez Tarnel.

NOTICIAS DE MARRUECOS

(POR TELEGRAMA)

Agitación en las costas

Madrid 12 (3/40 t.)

En vista de la agitación que se nota en las costas de Marruecos, en las proximidades de nuestras posesiones, en previsión de los sucesos que puedan surgir, se ha ordenado que marche allá el «Extremadura».

También se ha ordenado al capitán general de Cádiz que envíe otro cañonero.

Orihuela

Circo gallístico

A las dos y media en punto el señor López González da la voz de ¡gallos al ruedo!, y comienza la función.

Primera.—Convenida entre el Barqueto y la Pañera.

José por la primera, una jaca de 3'15, tuerta, colorada, y... para que se sepa: el célebre Guerra; y Julián, por la segunda, con otra jaca de iguales condiciones de peso y físico, aunque con distinto plumaje.

La quimera dura poco, pero lo suficiente para que se cruce mucho dinero. José gana las veinticinco pesetas.

Segunda.—Lucio, por Los Chapirros, una jaca de 3'2 y media; José trae otra de 3'4, dando por la diferencia 20 á 15 pesetas.

Resulta una pelea animada, pues los gallos se pegaron.

Recoge José las 15 pesetas.

Tercera.—Repite José con una jaca de 3'10 y media, tuerta, y Pedrera por la Alta le saca pareja con otra de 3'9 y media, derecha, dando Pedrera 20 á 15 pesetas.

La pelea es ganada por la Alta.

Cuarta.—Julián por La Pañera con una jaca de 5'13 y 1/2 y Pedrera por La Alta con otra jaca de 3'15.

Pedrera da 25 á 20 y vuelve por la postura que le gana su gallo.

La entrada fué buena.

Defunción

Hoy ha dejado de existir, á los 82 años de edad, la señora doña Josefa Juan Pomares, madre del procurador don Francisco Navarro Juan.

Mañana á las diez se verificará el entierro de la finada en la parroquia de Santiago.

Acompañamos en su dolor á la afligida familia.

Teatro

Se anuncia para en breve el debut en nuestro teatro de una notable compañía de zarzuela.

12 Febrero.

SENADO

(SESION DEL DIA 12)

LA CUESTION MILITAR

El voto particular

Se continúa el debate sobre el proyecto de las jurisdicciones. El presidente propone a los firmantes del voto particular que como éste afecta a los artículos segundo y tercero, que se considere para la discusión, el voto enmendado con ambos artículos.

Los firmantes del voto particular y la comisión aceptan la propuesta presidencial. Gonzalez Blanco apoya el voto particular. Censura enérgicamente los delitos contra la Patria y el Ejército.

Combate la propaganda separatista. Dice que los catalanes no pueden tener quejas de la madre patria, porque disfrutaron de tantos beneficios como los demás españoles. Pide para todas las regiones amplia descentralización administrativa, dentro de la intangible unidad de la Patria.

Dice que así lo desea el Ejército, pero que no concediéndosele, acatará disciplinadamente la resolución de las Cortes. El marqués de Reinaza impugna el voto si marqués de Reinaza. Considera bastantes las concesiones que se han hecho en el dictamen al fuero militar.

Niega que éste sea más eficaz que el civil para castigar. Si las banderas—dice—representan a la Patria, también la representa el rey y nadie pide que se eastiguen militarmente los ataques al rey. Termina pidiendo que se retire el voto particular.

Loygorri defiende el fuero militar y Ochoando apoya el voto particular. Habla Luque. Después hace uso de la palabra Luque. Relata las diferencias entre su criterio y el de Moret, agradeciéndole la libertad que se le ha concedido.

Agradece también a la comisión sus esfuerzos en favor del Ejército. Considero—dice—necesario el artículo séptimo del Código de justicia militar, entre otras razones por la siguiente: «Ved este libro es un epistolario para niños, que está de texto en las escuelas linceas de Barcelona».

Lee varios párrafos en los que se llama a los héroes asesinos y se predica contra el Ejército, calificando las banderas y los uniformes de trapos, emblemas de la miseria y la tiranía. ¿Qué se puede esperar—dice—de niños educados en el menosprecio al Ejército y la Patria?

«Cuando lo veo solo deseo que se aplique la ley inmediatamente y que se aplique con rigor. Ignoro la suerte que correrá el voto: siendo adversa iré al Congreso a luchar y defender estas aspiraciones y si en el Congreso también la suerte es adversa, entonces demostraremos lo que Moret indicó: que no nos sujeta aquí el amor a las carteras sino otro más noble impulso.»

«El presidente del Consejo sabe bien lo que tiene que hacer y en este caso solo deseo en bien de la Patria, que la jurisdicción ordinaria no tenga necesidad de imponer al fuero de guerra el conocimiento de los delitos que le niega ahora. (Rumores). Grelzar y Sampedro.—El voto desechado. Grelzar dice, que no aman menos a la

Padre los hombres civiles que los militares. Samp dice interviniendo diciendo: «Los conservadores no crearemos dificultades al Gobierno.» Lamenta la inhibición de Moret, diciendo que ha creado a la Cámara una situación anómala. Dice que en vista de que el Gobierno declara que necesita un instrumento para gobernar y no desautoriza el dictamen los conservadores votarán éste contra el voto particular. Se procede a votación y es éste desechado.

Aprobación del proyecto. Se aprueban los restantes artículos y uno adicional declarando que cuando en la misma causa haya delitos contra la Patria y el Ejército, se juzgará por lo militar primeramente éste, y recaída sentencia pasará a la causa al tribunal ordinario para que juzgue el delito contra la Patria. Se aprueba el dictamen completo. Mañana se votará definitivamente el proyecto. Se levanta la sesión.

CONGRESO

(SESION DEL DIA 12)

La Gran Vía

Portago anuncia una interpelación sobre la fracasada Gran Vía. Plagas de los campos. Prado Palacio se ocupa de las plagas de la flojera y el pulgon de los olivos. Gasset le contesta, que urge pedir un crédito para aplicar con rigor las disposiciones vigentes hasta extinguir dichas plagas.

Cuestión catalana. Dice Corominas que el Gobierno se habrá convencido con el mitin de Gerona, que sus temores eran infundados, pues en el citado acto se hicieron grandes protestas de amor a España, que se debían pagar levantando la suspensión de garantías constitucionales. Romanones se congratula del resultado del mitin de Gerona.

Añade que las garantías se restablecerán en seguida que se apruebe el proyecto sobre las jurisdicciones. Acta de Chantada. Se entra en la orden del día y se desecha el voto particular de los villaverdistas al acta de Chantada.

Ley municipal. Se reanuda el debate sobre la reforma de la ley municipal. Jorro consume el segundo turno en contra. Se suspende el debate y se levanta la sesión.

Cuestión militar. Madrid 12 (11 n). El dictamen del proyecto de jurisdicciones pasará mañana al Congreso y el miércoles se reunirá las secciones para elegir la comisión. Se confía en que el rey sancionará la ley el sábado 24 del actual.

Liqués creará en las capitánías generales un negociado de prensa para perseguir los delitos que se refieren al Ejército. Creación de prefecturas. Se proyecta convertir a Madrid y Barcelona en prefecturas. Caso de que tengan éxito, se extenderá la medida a los capitales de más de cien mil habitantes.

Los reyes de Portugal. Hasta mediados de Mayo no vendrán a Madrid los reyes de Portugal.

Preparanda antimilitarista. Desde hace días se reparten entre los reclutas de Madrid proclamas reivindicativas antimilitaristas. Se persigue a los autores. Viaje de Gasset. Mañana marcha Gasset a Andalucía. BOLSA. Madrid 12 (11 n). Interior, 79'55.—Exterior, 79'55.—Próximos, 80'00.—Amortizable, 99'90.—Banco, 415'00.—Tabacos, 374'50.—Paris, 212'00.—Londres, 30'40.—Exterior: Paris, 00'00.

Comisión provincial de la Cruz Roja DE MURCIA. Habiendo sido sancionado por la asamblea suprema de la Institución el reglamento que redacta esta Comisión provincial para la organización y régimen de las brigadas sanitarias de la provincia ha decretado el señor presidente se abra concurso por término de veinte días para que presenten instancia los que aspiran a ocupar puestos de clases, individuos ó cornetas de la brigada que ha de formarse por esta Comisión.

Las condiciones que se exigen son tener los aspirantes la edad de 20 años y no exceder de 50 de buena conducta justificada; ser vecino de esta ciudad con residencia fija en la misma; de constitución robusta; tener objeto conocido y medir la talla de 1 metro 550 milímetros, siendo preferidos los ilustres del ejército y de la armada. Las instancias se presentarán en el domicilio del señor presidente, Caldeón de la Barca 1 2º, quedará ó en la del secretario, Sagasta, 99. Lo que se hace público para conocimiento de los aspirantes. Murcia 10 de Febrero de 1906. El secretario general J. A. Rodríguez.

Abanilla. El día nueve del corriente se celebraron solemnes honras fúnebres por el eterno descanso de alma del que fué jefe del partido liberal y providencia de muchos necesitados de esta villa D. Miguel de la Torre y Cabrera. Al efecto se levantó un magnífico túmulo y se pusieron colgaduras negras en la iglesia parroquial. A acto asistieron numerosísimas familias a quienes unan íntimas relaciones con la esposa del finado. Ad más concurrieron el alcalde don Antonio Ruiz Atienza, juez municipal D. Cándido Martínez Valdés, primer y segundo tenientes de alcalde D. Alfonso Atienza y D. José Rubira García, el fiscal municipal D. Lorenzo Sánchez. Los concejales D. Salvador Marco, don Juan J. Salas Riquelme, D. Antonio Marco Rocamora, D. Antonio Ruiz Vives, D. Carlos Salas Riquelme, D. José Lajarra Sivas, D. José Rocamora Rubira, don José Tenza Valera, D. Pedro Lifante Valera, D. Carlos Riquelme Ruiz, los secretarios respectivamente del Ayuntamiento y juzgado municipal D. Vicente Cortina y D. Santiago Rocamora. El médico titular D. Regalado Nieto, el cabo de la guardia civil D. Pedro Oruña, los escribenes del Ayuntamiento y demás dependientes, D. Esteban Ruiz, D. Joaquín Payá, D. Domingo Marco, D. Antonio Ruiz Martínez. D. Celestino Sanz, D. José Abad, don Angel Perea, el depositario de los fondos municipales D. Salvador Prefacio, don Francisco Bueno, notario de Alcantarilla y su hijo D. Francisco, el farmacéutico D. Pedro Gaona, D. José Ruiz Riquelme, D. Pascual Lajarra, D. José Cutillas, D. Francisco Rivera Tomás, D. Antonio Pacheco Sánchez, D. Gines Tenza, don Gines Ruiz, D. Francisco Perea Sánchez,

D. Francisco Perea Marco, D. Juan Alvarado, D. Francisco Asensio, D. José Lozano Marco, D. José Jacobo, don Francisco Riquelme Meliádo, D. Juan Francisco y D. Antonio Marco Marco. D. José y D. B. Román Rubira Rivera, D. José Rivera Ramirez, D. Manuel Ramirez Marco, D. Angel Ruiz, D. Francisco Rocamora Carrillo, D. Julio y D. G. Andrés Atienza, D. Joaquín Martínez, D. Antonio Riquelme Marco. D. José Peñaranda, D. Gines Atienza Marco, D. Antonio Salas Ruiz, D. Gabriel Marco Hervás, D. Carmelo Vera, D. Gabriel Esteva. D. Francisco Jover, D. José y don Francisco Tristán, D. Tomás Navarro, D. Ramon Soriano, D. José y D. Francisco Riquelme Meliádo, D. José Rocamora, D. Francisco y D. Antonio Marco Tovart. D. José María Guirao, D. Pedro Cascales, D. José María Prefacio, D. José Quílez, D. Domingo Pacheco, D. Pedro Lajarra, D. Pascual Ramirez, D. José Marco Riquelme, D. Pedro Marco Marco de Salas, el apoderado del finado en esta villa D. Juan Martínez Garrido, su hijo D. Jesús Martínez. Todos los arrendadores del finado y otros muchos que siento no recordar. Todos fuimos ansiosos de rendir el tributo de respeto, consideración y cariño a tan bondadoso caballero que con su afabilidad y buen corazón supo conquistarse el afecto de los abanilleros. Una vez más reiteramos a su afilida esposa, a su hermano político D. Antonio Requena y señora y demás familia el sentimiento que experimentamos por tan dolorosa pérdida.

TEATRO ROMEA. En la primera sección de anoche a las seis y media, hubo casi un lleno. Aunque era la tercera vez que se hacia Gigantes y cabezudos la cantaba Felis Lázaro, a quien se pueden oír todas las veces que la canta. También cantó anoche La mazorca roja, habiendo nuevamente gala de su maestría como cantante y como actriz. En esta obra merece ser mencionado por su cierto el bantono Morales. En tercer lugar se hizo el concurso feminista que por su mejor presentación gustó más que la única noche que aquí se había representado. Sirvió esta obra para que se luciera bien y se revelara en diferentes tipos, como una típica cómica de gracia y soltura, una muchacha que empieza su carrera con mucha fortuna: Sara López, que hace dos años estaba en el coro del Circo, en Murcia, y ahora se gana los aplausos con fundamento, según se vio anoche. Hoy hace Felis Lázaro Lola Montes, obra que ella estrenó y que le proporcionará nuevas satisfacciones.

LIBROS RECIBIDOS. «El acostillero». Con objeto de facilitar a los fabricantes e instaladores de aparatos de acostillado, a los propietarios directores y empleados de instalaciones de acostillado ó fábricas de carburo de calcio, nociones sencillas y prácticas que les pongan al corriente de esta novísima industria acaba de publicar la Casa editorial de los señores Bailly Baillière é Hijos un interesante libro titulado «El acostillero su producción y aplicaciones», escrito en alemán por Anton Ludwig y traducido y aplicado al castellano por el ingeniero Gisbert Pfretzschner. Este libro forma un tomo de 250 páginas con ilustraciones en el texto, y se vende al precio de 3 pesetas en rústica y 350 encuadernado en tela en todas las librerías y en la Bailly Baillière é Hijos, plaza de Santa Ana 10, Madrid. «Pensiones para los obreros en España». El problema de los retirados obreros,

que tiende a conseguir una pensión a los trabajadores ancianos a los cuales la edad y las fatigas privan de conseguir el diario sustento es el que con mayor apremio de ser estudiado y resuelto en nuestro país. A exponer la importancia de este problema así como las distintas soluciones propuestas por cuantas personas se ocupan de estas cuestiones sociales y que han sido aceptadas por los legisladores. y en una palabra a dar a conocer los medios prácticos para salvar al obrero de la triste perspectiva de pasar sus últimos años de vida en un asilo está dedicado el libro del ilustre escritor don Praxedes Zancada personalidad sumamente perita en cuestiones sociales, y cuyas campañas en el Ateneo y en el Instituto de Reformas sociales son sobradamente conocidas. Titúlase el libro «El problema de las pensiones para los obreros en España» y está precedido de una carta prólogo del gran pensador y político D. Gumersindo de Azócar. Editado por la Casa Bailly Baillière é Hijos, estos señores son el fin a: que pueda ser leído y estudiado tan importante problema por todas las clases sociales lo vende en todas librerías al precio económico de 2 pesetas en rústica y 250 pesetas encuadernado en tela.

«Boletín oficial». El día 12 contiene: R. O. relativa a la contratación provincial y municipal, en lo concerniente a la obligación de satisfacer los derechos de inserción de anuncios. Anuncio de haber desaparecido en la Habana la fiebre amarilla. Otro de subasta de espantos. Edictos de los juzgados militares de Barcelona y Valencia llamando a José Soler Segura y Fernando Martínez Costa, respectivamente. Extracto de acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Murcia en Diciembre último. Edictos de la alcaldía de Bullas y de los juzgados de la Catedral, Cartagena, Villena, Mula y Lorca.

11 DE FEBRERO EN MURCIA. La fiesta del 11 de Febrero, fecha en que los republicanos celebran la proclamación de la República, resultó el domingo un acto grandioso en la forma y fondo con que hicieron, obsequiando a los niños alumnos del Circulo a una jira campestre. Los republicanos de Murcia bien pueden estar satisfechos de su obra, pues resaltan la sencillez y el deseo del progreso que anima a todos ellos, con actos como el verificado anteaer. Con orden admirable fueron conducidos desde el Circulo instalado en la calle de Vara de Rey n.º 1 a la estación del ferrocarril, los 186 alumnos, dirigidos por la comisión encargada al efecto, en la que vienen a D. Pedro García Villalba, don Nicolás Lopez, D. Constantino Usón, don José Marquina y Sras. Torres Fernández, Somoza, Saura, Benito, Ancones y otros que sentimos no recordar. La estación estaba totalmente invadida de público que siente los mismos ideales, ansioso de oír el silbido de la locomotora, para ser asaltados los coches como sucede en tales casos. D. José Moreno, presidente del Circulo, D. Manuel Fajardo y Sr. Martínez y otros, recibieron a los pequeños republicanos, que al entrar en el andén fueron saludados con estruendosos aplausos, vítores y aclamaciones. El señor Jefe de Estación, Inspector y demás encargados de la línea se multiplicaban atendiendo a todos y cumpliendo fielmente sus cargos, demostrando una vez más la exquisita bondad que les caracteriza. Hicieron uso de la autorización superior que tenían, poniendo tres coches de tercera clase para los niños, donde fueron colocados con orden y al cuidado de sus profesores. Allí vimos ondear una bandera tricolor

que de la República francesa, é inmediatamente se substituyó por otra española. Partió la locomotora y en pocos minutos nos trasladó a Beniján; allí una banda de música recibió al convoy a los acordes de la Marsellesa. En el andén de la estación una compacta muchedumbre compuesta de las comisiones y amigos de los diferentes pueblos limítrofes, esperaba, llenando todos los alrededores y parte de la vía. La comitiva partió ordenadamente y se trasladó al Circulo republicano de dicho pueblo, invadiendo totalmente las calles del tránsito. Dirigía la marcha una hermosa niña, hija de D. José Marquina, de 5 años de edad, vestida de R-pública, sin omitir detalle alguno, admirando con su belleza a todos los que tuvieron la satisfacción de verla. Los niños y la comisión organizadora subieron a dicho Circulo, donde aguardaba la directiva, uniéndose para asistir a la jira que se iba a verificar. Todos en manifestación partieron para el sitio denominado «Los pinos», lugar escogido y destinado al efecto. Llegados que fueron, dióse orden a los niños para que se espaciaran cuarto que vieran, y haciéndolo, subieron a las cumbres é inolvidables alturas de los cerros de Miravete; sitio que escogió para la defensa de los ideales republicanos, el ilustre y honrado patriota Ant nio Galvez. ¡Qué panorama tan encantador presentaba desde aquella altura la banda municipal! Y confundidos con el vago rumor de los pinos, el alegre cantar de la niñez y los armoniosos sonos de la música, que daban mayor encanto a la fiesta! El incansable y bondadoso presidente del Circulo y Junta organizadora no des cansaba un momento rodeado siempre de los grandes y pequeños. A la una en punto dió comienzo la comida; los niños repartidos en grupos, se les proporcionaba la succulenta paella que les sirvió y que consistió en un arroz, conejo y lomo, pasteles de carne y dulces, postres y un excelente vino que no despreciaron, aunque ni uno solo sintió los efectos marceles. También vimos infinitad de familias de los más conspicuos y caracterizados republicanos que imitaron a los niños con sus particulares merendadas. A las cuatro de su tarde, y a toque de llamada fueron los niños llevados al pueblo de Torreguerra; en la banda de dicho pueblo a la cabeza, recorriendo las principales calles. En la plaza de dicha localidad, hicieron uso de la palabra algunos oradores, entre ellos D. José Moreno, que supo con su gran elocuencia aconsejar, después de elogiar la memoria de aquel hombre honrado que puso su vida al servicio de la libertad, Antón Galvez, el orden que debía guardarse en tales casos. También brillantemente hizo uso de la palabra el incansable batallador y consecuente republicano D. Mariano Poveda, abogado de este Colegio, que explicó lo que significaba el acto que se estaba verificando; después hablaron los señores Yañez Ferrer, Cristóbal Fernández y García, de dicho pueblo, los cuales todos, fueron muy aplaudidos. Acto seguido y con el mismo orden de siempre, sin abandonar las banderas ni la música, regresó la manifestación por la vía a la estación; es imposible seguir describiendo paso a paso los actos de la alegre romería; como a unas 3.000 personas fueron a despedir a, dando vivas a la juventud, a la comisión y a la fiesta inolvidable. Moracen piácomos a dos los organizadores. Actos como el verificado anteaer dan a entender que el partido republicano es uno de los más fuertes, garantizando el orden y el progreso.

«El acostillero». Con objeto de facilitar a los fabricantes e instaladores de aparatos de acostillado, a los propietarios directores y empleados de instalaciones de acostillado ó fábricas de carburo de calcio, nociones sencillas y prácticas que les pongan al corriente de esta novísima industria acaba de publicar la Casa editorial de los señores Bailly Baillière é Hijos un interesante libro titulado «El acostillero su producción y aplicaciones», escrito en alemán por Anton Ludwig y traducido y aplicado al castellano por el ingeniero Gisbert Pfretzschner. Este libro forma un tomo de 250 páginas con ilustraciones en el texto, y se vende al precio de 3 pesetas en rústica y 350 encuadernado en tela en todas las librerías y en la Bailly Baillière é Hijos, plaza de Santa Ana 10, Madrid. «Pensiones para los obreros en España». El problema de los retirados obreros,

que tiende a conseguir una pensión a los trabajadores ancianos a los cuales la edad y las fatigas privan de conseguir el diario sustento es el que con mayor apremio de ser estudiado y resuelto en nuestro país. A exponer la importancia de este problema así como las distintas soluciones propuestas por cuantas personas se ocupan de estas cuestiones sociales y que han sido aceptadas por los legisladores. y en una palabra a dar a conocer los medios prácticos para salvar al obrero de la triste perspectiva de pasar sus últimos años de vida en un asilo está dedicado el libro del ilustre escritor don Praxedes Zancada personalidad sumamente perita en cuestiones sociales, y cuyas campañas en el Ateneo y en el Instituto de Reformas sociales son sobradamente conocidas. Titúlase el libro «El problema de las pensiones para los obreros en España» y está precedido de una carta prólogo del gran pensador y político D. Gumersindo de Azócar. Editado por la Casa Bailly Baillière é Hijos, estos señores son el fin a: que pueda ser leído y estudiado tan importante problema por todas las clases sociales lo vende en todas librerías al precio económico de 2 pesetas en rústica y 250 pesetas encuadernado en tela.

«Boletín oficial». El día 12 contiene: R. O. relativa a la contratación provincial y municipal, en lo concerniente a la obligación de satisfacer los derechos de inserción de anuncios. Anuncio de haber desaparecido en la Habana la fiebre amarilla. Otro de subasta de espantos. Edictos de los juzgados militares de Barcelona y Valencia llamando a José Soler Segura y Fernando Martínez Costa, respectivamente. Extracto de acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Murcia en Diciembre último. Edictos de la alcaldía de Bullas y de los juzgados de la Catedral, Cartagena, Villena, Mula y Lorca.

11 DE FEBRERO EN MURCIA. La fiesta del 11 de Febrero, fecha en que los republicanos celebran la proclamación de la República, resultó el domingo un acto grandioso en la forma y fondo con que hicieron, obsequiando a los niños alumnos del Circulo a una jira campestre. Los republicanos de Murcia bien pueden estar satisfechos de su obra, pues resaltan la sencillez y el deseo del progreso que anima a todos ellos, con actos como el verificado anteaer. Con orden admirable fueron conducidos desde el Circulo instalado en la calle de Vara de Rey n.º 1 a la estación del ferrocarril, los 186 alumnos, dirigidos por la comisión encargada al efecto, en la que vienen a D. Pedro García Villalba, don Nicolás Lopez, D. Constantino Usón, don José Marquina y Sras. Torres Fernández, Somoza, Saura, Benito, Ancones y otros que sentimos no recordar. La estación estaba totalmente invadida de público que siente los mismos ideales, ansioso de oír el silbido de la locomotora, para ser asaltados los coches como sucede en tales casos. D. José Moreno, presidente del Circulo, D. Manuel Fajardo y Sr. Martínez y otros, recibieron a los pequeños republicanos, que al entrar en el andén fueron saludados con estruendosos aplausos, vítores y aclamaciones. El señor Jefe de Estación, Inspector y demás encargados de la línea se multiplicaban atendiendo a todos y cumpliendo fielmente sus cargos, demostrando una vez más la exquisita bondad que les caracteriza. Hicieron uso de la autorización superior que tenían, poniendo tres coches de tercera clase para los niños, donde fueron colocados con orden y al cuidado de sus profesores. Allí vimos ondear una bandera tricolor

que de la República francesa, é inmediatamente se substituyó por otra española. Partió la locomotora y en pocos minutos nos trasladó a Beniján; allí una banda de música recibió al convoy a los acordes de la Marsellesa. En el andén de la estación una compacta muchedumbre compuesta de las comisiones y amigos de los diferentes pueblos limítrofes, esperaba, llenando todos los alrededores y parte de la vía. La comitiva partió ordenadamente y se trasladó al Circulo republicano de dicho pueblo, invadiendo totalmente las calles del tránsito. Dirigía la marcha una hermosa niña, hija de D. José Marquina, de 5 años de edad, vestida de R-pública, sin omitir detalle alguno, admirando con su belleza a todos los que tuvieron la satisfacción de verla. Los niños y la comisión organizadora subieron a dicho Circulo, donde aguardaba la directiva, uniéndose para asistir a la jira que se iba a verificar. Todos en manifestación partieron para el sitio denominado «Los pinos», lugar escogido y destinado al efecto. Llegados que fueron, dióse orden a los niños para que se espaciaran cuarto que vieran, y haciéndolo, subieron a las cumbres é inolvidables alturas de los cerros de Miravete; sitio que escogió para la defensa de los ideales republicanos, el ilustre y honrado patriota Ant nio Galvez. ¡Qué panorama tan encantador presentaba desde aquella altura la banda municipal! Y confundidos con el vago rumor de los pinos, el alegre cantar de la niñez y los armoniosos sonos de la música, que daban mayor encanto a la fiesta! El incansable y bondadoso presidente del Circulo y Junta organizadora no des cansaba un momento rodeado siempre de los grandes y pequeños. A la una en punto dió comienzo la comida; los niños repartidos en grupos, se les proporcionaba la succulenta paella que les sirvió y que consistió en un arroz, conejo y lomo, pasteles de carne y dulces, postres y un excelente vino que no despreciaron, aunque ni uno solo sintió los efectos marceles. También vimos infinitad de familias de los más conspicuos y caracterizados republicanos que imitaron a los niños con sus particulares merendadas. A las cuatro de su tarde, y a toque de llamada fueron los niños llevados al pueblo de Torreguerra; en la banda de dicho pueblo a la cabeza, recorriendo las principales calles. En la plaza de dicha localidad, hicieron uso de la palabra algunos oradores, entre ellos D. José Moreno, que supo con su gran elocuencia aconsejar, después de elogiar la memoria de aquel hombre honrado que puso su vida al servicio de la libertad, Antón Galvez, el orden que debía guardarse en tales casos. También brillantemente hizo uso de la palabra el incansable batallador y consecuente republicano D. Mariano Poveda, abogado de este Colegio, que explicó lo que significaba el acto que se estaba verificando; después hablaron los señores Yañez Ferrer, Cristóbal Fernández y García, de dicho pueblo, los cuales todos, fueron muy aplaudidos. Acto seguido y con el mismo orden de siempre, sin abandonar las banderas ni la música, regresó la manifestación por la vía a la estación; es imposible seguir describiendo paso a paso los actos de la alegre romería; como a unas 3.000 personas fueron a despedir a, dando vivas a la juventud, a la comisión y a la fiesta inolvidable. Moracen piácomos a dos los organizadores. Actos como el verificado anteaer dan a entender que el partido republicano es uno de los más fuertes, garantizando el orden y el progreso.

«El acostillero». Con objeto de facilitar a los fabricantes e instaladores de aparatos de acostillado, a los propietarios directores y empleados de instalaciones de acostillado ó fábricas de carburo de calcio, nociones sencillas y prácticas que les pongan al corriente de esta novísima industria acaba de publicar la Casa editorial de los señores Bailly Baillière é Hijos un interesante libro titulado «El acostillero su producción y aplicaciones», escrito en alemán por Anton Ludwig y traducido y aplicado al castellano por el ingeniero Gisbert Pfretzschner. Este libro forma un tomo de 250 páginas con ilustraciones en el texto, y se vende al precio de 3 pesetas en rústica y 350 encuadernado en tela en todas las librerías y en la Bailly Baillière é Hijos, plaza de Santa Ana 10, Madrid. «Pensiones para los obreros en España». El problema de los retirados obreros,

que tiende a conseguir una pensión a los trabajadores ancianos a los cuales la edad y las fatigas privan de conseguir el diario sustento es el que con mayor apremio de ser estudiado y resuelto en nuestro país. A exponer la importancia de este problema así como las distintas soluciones propuestas por cuantas personas se ocupan de estas cuestiones sociales y que han sido aceptadas por los legisladores. y en una palabra a dar a conocer los medios prácticos para salvar al obrero de la triste perspectiva de pasar sus últimos años de vida en un asilo está dedicado el libro del ilustre escritor don Praxedes Zancada personalidad sumamente perita en cuestiones sociales, y cuyas campañas en el Ateneo y en el Instituto de Reformas sociales son sobradamente conocidas. Titúlase el libro «El problema de las pensiones para los obreros en España» y está precedido de una carta prólogo del gran pensador y político D. Gumersindo de Azócar. Editado por la Casa Bailly Baillière é Hijos, estos señores son el fin a: que pueda ser leído y estudiado tan importante problema por todas las clases sociales lo vende en todas librerías al precio económico de 2 pesetas en rústica y 250 pesetas encuadernado en tela.

«Boletín oficial». El día 12 contiene: R. O. relativa a la contratación provincial y municipal, en lo concerniente a la obligación de satisfacer los derechos de inserción de anuncios. Anuncio de haber desaparecido en la Habana la fiebre amarilla. Otro de subasta de espantos. Edictos de los juzgados militares de Barcelona y Valencia llamando a José Soler Segura y Fernando Martínez Costa, respectivamente. Extracto de acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Murcia en Diciembre último. Edictos de la alcaldía de Bullas y de los juzgados de la Catedral, Cartagena, Villena, Mula y Lorca.

11 DE FEBRERO EN MURCIA. La fiesta del 11 de Febrero, fecha en que los republicanos celebran la proclamación de la República, resultó el domingo un acto grandioso en la forma y fondo con que hicieron, obsequiando a los niños alumnos del Circulo a una jira campestre. Los republicanos de Murcia bien pueden estar satisfechos de su obra, pues resaltan la sencillez y el deseo del progreso que anima a todos ellos, con actos como el verificado anteaer. Con orden admirable fueron conducidos desde el Circulo instalado en la calle de Vara de Rey n.º 1 a la estación del ferrocarril, los 186 alumnos, dirigidos por la comisión encargada al efecto, en la que vienen a D. Pedro García Villalba, don Nicolás Lopez, D. Constantino Usón, don José Marquina y Sras. Torres Fernández, Somoza, Saura, Benito, Ancones y otros que sentimos no recordar. La estación estaba totalmente invadida de público que siente los mismos ideales, ansioso de oír el silbido de la locomotora, para ser asaltados los coches como sucede en tales casos. D. José Moreno, presidente del Circulo, D. Manuel Fajardo y Sr. Martínez y otros, recibieron a los pequeños republicanos, que al entrar en el andén fueron saludados con estruendosos aplausos, vítores y aclamaciones. El señor Jefe de Estación, Inspector y demás encargados de la línea se multiplicaban atendiendo a todos y cumpliendo fielmente sus cargos, demostrando una vez más la exquisita bondad que les caracteriza. Hicieron uso de la autorización superior que tenían, poniendo tres coches de tercera clase para los niños, donde fueron colocados con orden y al cuidado de sus profesores. Allí vimos ondear una bandera tricolor

que de la República francesa, é inmediatamente se substituyó por otra española. Partió la locomotora y en pocos minutos nos trasladó a Beniján; allí una banda de música recibió al convoy a los acordes de la Marsellesa. En el andén de la estación una compacta muchedumbre compuesta de las comisiones y amigos de los diferentes pueblos limítrofes, esperaba, llenando todos los alrededores y parte de la vía. La comitiva partió ordenadamente y se trasladó al Circulo republicano de dicho pueblo, invadiendo totalmente las calles del tránsito. Dirigía la marcha una hermosa niña, hija de D. José Marquina, de 5 años de edad, vestida de R-pública, sin omitir detalle alguno, admirando con su belleza a todos los que tuvieron la satisfacción de verla. Los niños y la comisión organizadora subieron a dicho Circulo, donde aguardaba la directiva, uniéndose para asistir a la jira que se iba a verificar. Todos en manifestación partieron para el sitio denominado «Los pinos», lugar escogido y destinado al efecto. Llegados que fueron, dióse orden a los niños para que se espaciaran cuarto que vieran, y haciéndolo, subieron a las cumbres é inolvidables alturas de los cerros de Miravete; sitio que escogió para la defensa de los ideales republicanos, el ilustre y honrado patriota Ant nio Galvez. ¡Qué panorama tan encantador presentaba desde aquella altura la banda municipal! Y confundidos con el vago rumor de los pinos, el alegre cantar de la niñez y los armoniosos sonos de la música, que daban mayor encanto a la fiesta! El incansable y bondadoso presidente del Circulo y Junta organizadora no des cansaba un momento rodeado siempre de los grandes y pequeños. A la una en punto dió comienzo la comida; los niños repartidos en grupos, se les proporcionaba la succulenta paella que les sirvió y que consistió en un arroz, conejo y lomo, pasteles de carne y dulces, postres y un excelente vino que no despreciaron, aunque ni uno solo sintió los efectos marceles. También vimos infinitad de familias de los más conspicuos y caracterizados republicanos que imitaron a los niños con sus particulares merendadas. A las cuatro de su tarde, y a toque de llamada fueron los niños llevados al pueblo de Torreguerra; en la banda de dicho pueblo a la cabeza, recorriendo las principales calles. En la plaza de dicha localidad, hicieron uso de la palabra algunos oradores, entre ellos D. José Moreno, que supo con su gran elocuencia aconsejar, después de elogiar la memoria de aquel hombre honrado que puso su vida al servicio de la libertad, Antón Galvez, el orden que debía guardarse en tales casos. También brillantemente hizo uso de la palabra el incansable batallador y consecuente republicano D. Mariano Poveda, abogado de este Colegio, que explicó lo que significaba el acto que se estaba verificando; después hablaron los señores Yañez Ferrer, Cristóbal Fernández y García, de dicho pueblo, los cuales todos, fueron muy aplaudidos. Acto seguido y con el mismo orden de siempre, sin abandonar las banderas ni la música, regresó la manifestación por la vía a la estación; es imposible seguir describiendo paso a paso los actos de la alegre romería; como a unas 3.000 personas fueron a despedir a, dando vivas a la juventud, a la comisión y a la fiesta inolvidable. Moracen piácomos a dos los organizadores. Actos como el verificado anteaer dan a entender que el partido republicano es uno de los más fuertes, garantizando el orden y el progreso.

«El acostillero». Con objeto de facilitar a los fabricantes e instaladores de aparatos de acostillado, a los propietarios directores y empleados de instalaciones de acostillado ó fábricas de carburo de calcio, nociones sencillas y prácticas que les pongan al corriente de esta novísima industria acaba de publicar la Casa editorial de los señores Bailly Baillière é Hijos un interesante libro titulado «El acostillero su producción y aplicaciones», escrito en alemán por Anton Ludwig y traducido y aplicado al castellano por el ingeniero Gisbert Pfretzschner. Este libro forma un tomo de 250 páginas con ilustraciones en el texto, y se vende al precio de 3 pesetas en rústica y 350 encuadernado en tela en todas las librerías y en la Bailly Baillière é Hijos, plaza de Santa Ana 10, Madrid. «Pensiones para los obreros en España». El problema de los retirados obreros,

que tiende a conseguir una pensión a los trabajadores ancianos a los cuales la edad y las fatigas privan de conseguir el diario sustento es el que con mayor apremio de ser estudiado y resuelto en nuestro país. A exponer la importancia de este problema así como las distintas soluciones propuestas por cuantas personas se ocupan de estas cuestiones sociales y que han sido aceptadas por los legisladores. y en una palabra a dar a conocer los medios prácticos para salvar al obrero de la triste perspectiva de pasar sus últimos años de vida en un asilo está dedicado el libro del ilustre escritor don Praxedes Zancada personalidad sumamente perita en cuestiones sociales, y cuyas campañas en el Ateneo y en el Instituto de Reformas sociales son sobradamente conocidas. Titúlase el libro «El problema de las pensiones para los obreros en España» y está precedido de una carta prólogo del gran pensador y político D. Gumersindo de Azócar. Editado por la Casa Bailly Baillière é Hijos, estos señores son el fin a: que pueda ser leído y estudiado tan importante problema por todas las clases sociales lo vende en todas librerías al precio económico de 2 pesetas en rústica y 250 pesetas encuadernado en tela.

«Boletín oficial». El día 12 contiene: R. O. relativa a la contratación provincial y municipal, en lo concerniente a la obligación de satisfacer los derechos de inserción de anuncios. Anuncio de haber desaparecido en la Habana la fiebre amarilla. Otro de subasta de espantos. Edictos de los juzgados militares de Barcelona y Valencia llamando a José Soler Segura y Fernando Martínez Costa, respectivamente. Extracto de acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Murcia en Diciembre último. Edictos de la alcaldía de Bullas y de los juzgados de la Catedral, Cartagena, Villena, Mula y Lorca.

11 DE FEBRERO EN MURCIA. La fiesta del 11 de Febrero, fecha en que los republicanos celebran la proclamación de la República, resultó el domingo un acto grandioso en la forma y fondo con que hicieron, obsequiando a los niños alumnos del Circulo a una jira campestre. Los republicanos de Murcia bien pueden estar satisfechos de su obra, pues resaltan la sencillez y el deseo del progreso que anima a todos ellos, con actos como el verificado anteaer. Con orden admirable fueron conducidos desde el Circulo instalado en la calle de Vara de Rey n.º 1 a la estación del ferrocarril, los 186 alumnos, dirigidos por la comisión encargada al efecto, en la que vienen a D. Pedro García Villalba, don Nicolás Lopez, D. Constantino Usón, don José Marquina y Sras. Torres Fernández, Somoza, Saura, Benito, Ancones y otros que sentimos no recordar. La estación estaba totalmente invadida de público que siente los mismos ideales, ansioso de oír el silbido de la locomotora, para ser asaltados los coches como sucede en tales casos. D. José Moreno, presidente del Circulo, D. Manuel Fajardo y Sr. Martínez y otros, recibieron a los pequeños republicanos, que al entrar en el andén fueron saludados con estruendosos aplausos, vítores y aclamaciones. El señor Jefe de Estación, Inspector y demás encargados de la línea se multiplicaban atendiendo a todos y cumpliendo fielmente sus cargos, demostrando una vez más la exquisita bondad que les caracteriza. Hicieron uso de la autorización superior que tenían, poniendo tres coches de tercera clase para los niños, donde fueron colocados con orden y al cuidado de sus profesores. Allí vimos ondear una bandera tricolor

que de la República francesa, é inmediatamente se substituyó por otra española. Partió la locomotora y en pocos minutos nos trasladó a Beniján; allí una banda de música recibió al convoy a los acordes de la Marsellesa. En el andén de la estación una compacta muchedumbre compuesta de las comisiones y amigos de los diferentes pueblos limítrofes, esperaba, llenando todos los alrededores y parte de la vía. La comitiva partió ordenadamente y se trasladó al Circulo republicano de dicho pueblo, invadiendo totalmente las calles del tránsito. Dirigía la marcha una hermosa niña, hija de D. José Marquina, de 5 años de edad, vestida de R-pública, sin omitir detalle alguno, admirando con su belleza a todos los que tuvieron la satisfacción de verla. Los niños y la comisión organizadora subieron a dicho Circulo, donde aguardaba la directiva, uniéndose para asistir a la jira que se iba a verificar. Todos en manifestación partieron para el sitio denominado «Los pinos», lugar escogido y destinado al efecto. Llegados que fueron, dióse orden a los niños para que se espaciaran cuarto que vieran, y haciéndolo, subieron a las cumbres é inolvidables alturas de los cerros de Miravete; sitio que escogió para la defensa de los ideales republicanos, el ilustre y honrado patriota Ant nio Galvez. ¡Qué panorama tan encantador presentaba desde aquella altura la banda municipal! Y confundidos con el vago rumor de los pinos, el alegre cantar de la niñez y los armoniosos sonos de la música, que daban mayor encanto a la fiesta! El incansable y bondadoso presidente del Circulo y Junta organizadora no des cansaba un momento rodeado siempre de los grandes y pequeños. A la una en punto dió comienzo la comida; los niños repartidos en grupos, se les proporcionaba la succulenta paella que les sirvió y que consistió en un arroz, conejo y lomo, pasteles de carne y dulces, postres y un excelente vino que no despreciaron, aunque ni uno solo sintió los efectos marceles. También vimos infinitad de familias de los más conspicuos y caracterizados republicanos que imitaron a los niños con sus particulares merendadas. A las cuatro de su tarde, y a toque de llamada fueron los niños llevados al pueblo de Torreguerra; en la banda de dicho pueblo a la cabeza, recorriendo las principales calles. En la plaza de dicha localidad, hicieron uso de la palabra algunos oradores, entre ellos D. José Moreno, que supo con su gran elocuencia aconsejar, después de elogiar la memoria de aquel hombre honrado que puso su vida al servicio de la libertad, Antón Galvez, el orden que debía guardarse en tales casos. También brillantemente hizo uso de la palabra el incansable batallador y consecuente republicano D. Mariano Poveda, abogado de este Colegio, que explicó lo que significaba el acto que se estaba verificando; después hablaron los señores Yañez Ferrer, Cristóbal Fernández y García, de dicho pueblo, los cuales todos, fueron muy aplaudidos. Acto seguido y con el mismo orden de siempre, sin abandonar las banderas ni la música, regresó la manifestación por la vía a la estación; es imposible seguir describiendo paso a paso los actos de la alegre romería; como a unas 3.000 personas fueron a despedir a, dando vivas a la juventud, a la comisión y a la fiesta inolvidable. Moracen piácomos a dos los organizadores. Actos como el verificado anteaer dan a entender que el partido republicano es uno de los más fuertes, garantizando el orden y el progreso.

«El acostillero». Con objeto de facilitar a los fabricantes e instaladores de aparatos de acostillado, a los propietarios directores y empleados de instalaciones de acostillado ó fábricas de carburo de calcio, nociones sencillas y prácticas que les pongan al corriente de esta novísima industria acaba de publicar la Casa editorial de los señores Bailly Baillière é Hijos un interesante libro titulado «El acostillero su producción y aplicaciones», escrito en alemán por Anton Ludwig y traducido y aplicado al castellano por el ingeniero Gisbert Pfretzschner. Este libro forma un tomo de 250 páginas con ilustraciones en el texto, y se vende al precio de 3 pesetas en rústica y 350 encuadernado en tela en todas las librerías y en la Bailly Baillière é Hijos, plaza de Santa Ana 10, Madrid. «Pensiones para los obreros en España». El problema de los retirados obreros,

que tiende a conseguir una pensión a los trabajadores ancianos a los cuales la edad y las fatigas privan de conseguir el diario sustento es el que con mayor apremio de ser estudiado y resuelto en nuestro país. A exponer la importancia de este problema así como las distintas soluciones propuestas por cuantas personas se ocupan de estas cuestiones sociales y que han sido aceptadas por los legisladores. y en una palabra a dar a conocer los



EL NIÑO

PEPITO NAVARRO MOLLÁ

HA SUBIDO AL CIELO

A LA EDAD DE DOS AÑOS Y MEDIO

Sus sentidos padres D. José Navarro y D.^a Josefa Mollá, abuelos, tíos y demás familia,

Participan a sus amigos tan sensible pérdida.

Murcia 13 de Febrero de 1906.

CASA MORTUORIA: MADRE DE DIOS, 9.

RETRATO DE D. JOSÉ ESTEVE

Entre los acuerdos tomados por el Ayuntamiento a raíz de la muerte de don José Esteve, para honrar la memoria de este popular médico y político murciano, fué uno colocar su retrato en el salón de sesiones, donde figuran los del marqués de Corvera, Cánovas del Castillo y Lopez Fuigerver.

La Corporación encargó el retrato al notable pintor D. Antonio Meseguer y no hay para que decir, tratándose de tan distinguido artista, que ha hecho una obra de verdadero mérito, que con justicia elogian cuantos la ven.

El bondadoso y querido por todos D. José Esteve, parece, como vulgarmente se dice, que está hablando, cuya frase, aplicada a un retrato, es el mejor y más grande elogio que se puede tributar a un pintor y a su obra.

Felicitemos al Ayuntamiento por la adquisición de tan excelente producción artística y al Sr. Meseguer por esta nueva manifestación de su talento pictórico.

Mazarrón

Noticias mineras

Después de una temporada de vacilaciones y de dudas, por fin se ha decidido el propietario de la mina «Thalia», don Pío Wadosell, a acometer de nuevo la explotación de aquellas pertenencias mineras y a continuar unos trabajos de investigación en el piso 290 metros, que estaban abandonados, se ha tocado un criadero metaífero, de bastante importancia, tanto por su espesor, cuanto por la metalización del mismo, lo que ha acabado de decidir al Sr. Wadosell a admitir en sus labores bastantes obreros.

Continúa a la par el desagüe mancomunado de la mina, por la sociedad propietaria y el propietario y suponemos, si nuestros informes no son erróneos, que se solventarán arrággamente las diferencias existentes entre una y otro.

Por fin se han solucionado amistosamente las disputas de apreciación entre los propietarios, arrendatarios y subarrendatarios de la mina «San Vicente» y hace muy pocos días fué cedida esta a subarriendo de 4 años a nuestro amigo D. Jesús Molina, el cual ya ha comenzado a dar algunos efectos que le eran necesarios y a poner las máquinas en perfecto estado de funcionamiento, para desde primeros del mes próximo comenzar con verdadero impulso y capital suficiente la explotación e investigación de dicha mina.

Dicaseñes que el Sr. Molina ha constituido sociedad con personas que aportan al negocio un importante capital, y que muy en breve «San Vicente» podrá dar buenas producciones que compensen a sus explotadores del capital que en ella invierten y al Sr. Molina de los quebrantos y sinsabores experimentados.

«Santo Tomás y Pelayo», ó «Aurora y San Pedro» como se llama vulgarmente a dicho grupo de minas, también ha aumentado el número de sus obreros.

Parece ser que existe el deliberado propósito de acometer con verdadero entusiasmo la explotación de dicho grupo minero y cuyo efecto se está constituyendo una importante sociedad, algunos de cuyos componentes están dispuestos a aportar un crecido capital a la explotación del negocio.

En «Yo quisé» y bajo la inteligente dirección de D. Manuel García Conesa se están instalando dos máquinas de vapor de cuarenta y cinco caballos efectivos cada una, construidas en los talleres de D. Miguel Zapata «La Maquinista de Levante». Dichos aparatos unen a su sencillez, la solidez necesaria y se hallan provistos de auxiliares prevenidos en el Reglamento de policía minera. Tienen un generador de vapor de 60 caballos, construido asimismo en «La Maquinista de Levante» dotado de los accesorios indispensables.

Máquinas y caldera se hallan alojados en dos sencillas, al par que elegantes y sólidos, edificios de ladrillo construidos ad hoc.

El pozó por donde hasta ahora se verificaba la investigación de la mina alcanza ya una profundidad de cerca de sesenta metros y al verificar su perforación se

han hallado buenas masas metaíferas de biendas salpicadas de plomo argentífero. A los 48 metros de profundidad, se emboquilló una galería con rumbo de levante a poniente y en su recorrido de 19.50 metros se tocaron dos filos, cuya metalización es pobre, por lo cual no se han explotado.

A los 75 metros se ha emboquillado otra travesía, la que a poco de comenzada ha cortado una rama de fiñón de unos 15 centímetros de espesor, muy bien metalizada y que ofrece esperanzas de mayor riqueza a más profundidad.

Continúa perforándose el pozó, faena que pronto será necesario suspender para realizarla con la máquina de vapor, pues con el torno mecánico que hoy se utiliza no se va a lograr avanzar lo que desea la sociedad explotadora y la buena voluntad de cuantos conocen el entusiasmo de aquella.

«Vista Alegre».—Se nos asegura que muy en breve se reanudarán los trabajos de dicha mina, por una sociedad constituida al efecto en la vecina ciudad de Cartagena.

Actualmente se procede al beneficio de los minerales pertenecientes a la propiedad de la mina.

Mucho celebraríamos que se confirmaran dichas noticias y hallaran en la expresada propiedad minera el sustento a numerosos trabajadores, que desgraciadamente se hallan faltos de él.

(De El Heraldo de Mazarrón).

NO HAY TAL PARTIDA

Vivillo no está en Murcia

Nos escriben de Calasparra y Cieza manifestándonos que ha regresado la fuerza de los puestos de aquellos inmediaciones sin poder dar señales de la existencia de partidas armadas, pues nadie da razón de la que se suponía merodeaba por aquellos pueblos, ni tampoco se ha descubierto fechoría alguna imputable a la misma.

Vuelva, pues, la calma a esos pueblos, que Vivillo todavía no ha hecho su entrada en esta provincia.

AYUNTAMIENTO

Orden del día

En la de la sesión próxima figuran los siguientes asuntos:

Actas-Buletines. Extracto de acuerdos; sorteo de vocales para la Junta de asociados.

Cuentas y pagos. Expedientes de obras. Construcción de casas.

Informe sobre derivación de aguas del río de Mula.

Id. sobre corta de agua.

Id. sobre obras en acequias y tablachos.

Id. sobre caseta de los tablachos de la Contraparrada.

Id. sobre obras particulares en varios cauces y otros informes.

Informe sobre la nueva casa para la escuela de Lobosillo.

Id. sobre obras en la casa de la de párvulos de San Miguel.

Comunicación de la guardia civil pidiendo el abono de alquiler de la casa cuarte!

D. Francisco Salón pide aumento de alquiler de la casa escuela de Era-alta.

CREVILLENTE

El 11 de Febrero

Los republicanos han celebrado la fecha del 11 de Febrero en el Círculo republicano con una fiesta magna.

A las cuatro de la tarde y a pesar de lo desagradable de la temperatura, tócó la brillante banda del «15» ó «Filarmónica» escogidas piezas de su vasto repertorio en la plaza de Alfonso XII, frente al local del Círculo.

Al final ejecutó la Marsellesa.

Después se celebró un mitin en el local, tomando parte los republicanos de la Juventud Francisco Más Riquelme, Pedro Candelá Candela, presidente de la misma, José Sempere Más, Antonio Molina y los pertenecientes al partido Joaquín Más y el profesor y compañero en la prensa D. José Sanjuán.

El acto resultó brillante. Los oradores

abgararon por e próximo triunfo de la República, siendo muy aplaudidos.

El mitin estuvo presidido por D. José García.

Baile de máscaras

El baile celebrado por la noche, en el local de D. Francisco Más estuvo concurridísimo, viéndose infinidad de máscaras.

Durante el deseano y según estaba anunciado en algunos carteles colocados a la entrada del salón, tuvo lugar la subasta de un artístico rame confeccionado por la distinguida señora D.^a María Pastor Arcés, el cual le fué adjudicado al simpático joven D. Manuel Magro Quesada, quien lo regaló a una de las máscaras, con la que bailó una mazurka, pieza elegida por él, según estaba prevenido.

VIDA RELIGIOSA

VELA Y ALUMBRADO.—Día 14, en las Capuchinas, por D.^a María del Pilar Fontes Rossique.

SANTORAL.—Día 14 San Valentín mártir, el beato Juan

CARTERA DE MURCIA

—Tienda-Asilo— En la pasada semana se han despachado en la Tienda-Asilo 1.050 raciones de comida y 726 de pan y para los niños de la sala maternal 55 raciones de comida y 55 de pan.

Háa salido de semana: D. Pedro del Portillo y D. Juan Antonio Martínez López.

Han entrado: D. Diego González y D. de y García y D. Manuel Costa Farinas.

—Defunción—

A los dos años y medio de edad ha fallecido el precioso niño Pepito Navarro Mollá, a cuyos desconsolados padres D. José Navarro y D.^a Josefa Mollá y demás familia enviamos nuestro pésame por tan sensible pérdida.

—Caridad—

Recomendamos a las personas caritativas una joven de 24 años que ha dado a luz dos niños y carece completamente de recursos para atender a su estado y al cuidado de sus hijos. Vive en la calle de San Andrés número 17.

También recomendamos al vecino de la calle del Palomarico número 5, Juan López Gallego, que se halla enfermo desde hace bastante tiempo y sin recursos para atender a su enfermedad.

—De Orihuela a Murcia—

La Jefatura de Obras públicas propone la aprobación del proyecto de travesía de Orihuela a Murcia y que se desastime, por tanto, la oposición del señor Navarro.

—El inspector de Cartagena—

Ha regresado a Cartagena el inspector de vigilancia de dicha ciudad D. Mariano Bueno.

Suponemos que el gobernador le habrá reterado sus órdenes sobre prohibición del juego.

—Alcaldía de Murcia—

Habiéndose de empezar en breve la construcción de los nuevos puentes sobre el canal del Reguerón, y tendiéndose indudablemente que cortar la circulación por el expresado motivo, en el camino vecinal de Santa Ca silina, se anuncia al público a fin de que los que se sirven de la citada vía no sufran perjuicios por ignorar la medida con la anticipación necesaria.

Murcia 13 de Febrero de 1906 Antonio López Gómez

—Alcaldes—

Se encuentran en Murcia los de Lorea y Librilla que han saludado al señor gobernador civil

—A Madrid—

Esta tarde ha salido para Madrid el diputado a Cortes D. Tomás Maestre.

—Audiencia—

Para el día 14 está señalada en la sección primera de esta audiencia la vista de una causa del juzgado de la Catedral, seguida por el delito de falsedad, contra José Pujante Latrados Sres La Cierva y Martínez Moya; procuradores señores Lapuente y Crespo Ros

—Fallecimiento—

Esta madrugada ha fallecido el oficial de Telégrafos D. José Bas erreche. A su desconsolado hijo D. José hermano D. Manuel y demás familia damos nuestro más sentido pésame por tan dolorosa pérdida.

Descanse en paz el alma del finado.

—Al alcalde—

Con una carta del secretario de la Sociedad de Obreros panaderos de esta capital recibimos la siguiente denuncia: «La Sociedad de Obreros panaderos denuncia al señor alcalde a los patronos Juan Antonio Nicolás Muñoz, Miguel Mengual, José Monserrat Aldaguer y Fermín Espín, que han faltado al convenio contraído de no fabricar pan blanco la noche del domingo.»

Dios también la referida Sociedad que la multa de 15 pesetas, en que han incurrido, se ingrese en el Asilo de Ancianos.

—La Última Moda—

Este interesante periódico contiene en el número último los siguientes grabados:

Figurines: traje de visita para señora y traje para niña, traje para reunión, grupo de blusas alta novedad, cuatro modelos; panorama de trajes para baile de carnaval, siete modelos; batas para señora y señorita, tres modelos; sombreros y capota para niñas; camisa de día, traje de entretiem po, corba de encaje collar de perlas.

Labores femeniles: «Agrupina» y «Feli» para sábanas y almohadas, enlaços para mantelerías, cifras para lencería, cuatro nombres para pañuelos.

Patron corado de camisa figurin acuarela, traje de paseo para señorita

A 25 céntimos primera ó segunda edi-

ción; 40 completa. Librería de Tornel: San Pedro, 17

D. Luis Cánovas, vecino de Totana, solicita cruzar la carretera de Caravaca á Aguilas con una tubería para conducción de aguas en el kilómetro 35 y 37.

Presenta memoria y planos correspondientes.

La Carne Líquida del Dr. Valdés García, de Montevideo, cura positivamente la anemia y todos sus trastornos nerviosos, aun en los casos considerados graves

Ha llegado á Murcia la distinguida familia del gobernador civil de la provincia Sr. Sanjuán, á la que enviamos nuestro respetuoso saludo.

Frutos, procurador -ValdeS. Juan, 5, 2°

—Está comprobado—

En gran parte del mundo está ya acreditado un medicamento que se abre paso por sus propios méritos y que lo recetan los Médicos de todas las naciones. Nos referimos al *Elixir Estomacal de Sans de Carlos*, tónico digestivo y anti-gastrálgico, que cura el 98 por 100 de los enfermos que lo toman, aunque sus dolencias sean de más de 30 años, de antigüedad. Cura el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridia, anemia y clorosis con dispepsia ó con gastralgia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar y la pereza en las digestiones. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de *Elixir de Sans de Carlos*, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en los catarros intestinales de los niños. No solo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo.

PRÉSTAMOS. — VICTORIO, 44.

Antigua casa de la calle de la Merced.

No hay Agua de Colonia tan deliciosa y barata que sustituya la de Orive. Desde 3 á 28 rs frasco.

VINOS Y COGNACS. MARQUÉS DE MISA. JEREZ

El Té Purgante de Chambard es el más grato al paladar y el más eficaz de los purgativos. Es el mejor remedio del Estreñimiento.

Los confites de las falsificaciones y rebajas toda caja que no se encuentre revestida de la Marca de Fábrica «EL CENTAURO» reproducida aquí, no concuerda en todas las Farmacias, 128 La Agu.

Ver llegar las lluvias otoñales sin proveerse del **Bátsamo Antirreumático de Orives**, es exponerse á recibir á los primeros besos de la primavera, postrados por el insufrible reuma. — A G.

Cervecería Seguir Aceitunas-anchos.

Valencia

(POR TELEGRAMA)

Telegrafía sin hilos.—El hermano de Ena?

Valencia 13 (12 t.) Un joven de porte distinguido, que se dice ayudante del rey de Inglaterra, visitó la población é intentó comunicar desde el cuartel de la guardia civil con el Palacio real de Madrid por medio de la telegrafía sin hilos, sistema Marconi.

Marchó á R.us. Se le creó hermano de Ena Batterberg. Mañana regresará para embarcar en un crucero inglés que se espera en el Grao.

LA BODA DEL REY

(POR TELEGRAMA)

Una oposición

Madrid 13 (1'45 t.) Noticias de Londres participan que los protestantes están disgustados por la conversión al catolicismo de la princesa Ena.

Han escrito una carta al rey Eduardo para que no consienta su matrimonio con D. Alfonso.

EL VIAJE DE GASSET

(POR TELEGRAMA)

En tren rápido.—Reunión de ingenieros.—Inauguración de un pantano

Madrid 13 (1'45 t.)

En tren especial, con objeto de hacer pruebas de rapidez entre Madrid y Sevilla, marchó esta mañana á las nueve Gasset, con el jefe del ministerio Serantes.

Les acompañó el redactor de El Liberal Carlos del Río.

Llegarán á Sevilla probablemente de seis y media á siete de la tarde.

Gasset reunirá mañana en Sevilla á los ingenieros jefes de las provincias andaluzas, para acordar las obras que se emprenderán en seguida.

Después irá á Jerez con objeto de inaugurar el pantano de Guedalcacín.

INFORMACION POLITICA

(POR TELEGRAMA)

Lo de las jurisdicciones.—Luque satisfecho.—Conferencia.

Madrid 13 (1 t.)

Luque se muestra satisfecho por el re-

sultado del debate en la cuestión de las jurisdicciones.

Considera satisfechas las aspiraciones de los institutos armados.

La modificación que propuso Groizard se estima como compensación al voto particular.

Han confereciado unas dos horas sobre esta cuestión L'pez D minguez y Canalejas.

Ambos tienen puntos de vista semejantes.

LA ENFERMEDAD DE ROMERO

(POR TELEGRAMA)

Agravado

Madrid 13 (3 t.) Romero Robledo ha recaído bastante en la enfermedad que padece. Se teme un próximo y fatal desenlace.

SUICIDIO DE UN MARQUÉS

(POR TELEGRAMA)

Detalles

Madrid 13 (3 t.) Disparándose un tiro en la sien derecha, se suicidó en su domicilio de la calle de Atocha D. Luis Fernández de Córdoba y Zarco del Valle, marqués de Mendi-gorria y ayudante del rey.

Se casó en los últimos días de Diciembre con la marquesa viuda de Novayas, que tiene seis hijos.

Hoy después de entrarle su esposa un vaso de leche y tomárselo, se suicidó. Se atribuye el suicidio á una enfermedad de la cabeza que padecía.

INFORMACIÓN DE MARINA

(POR TELEGRAMA)

Firma

Madrid 13 (2'45 t.) Se ha firmado un decreto disponiendo cese en el cargo de ordenador de pagos de marina de la comandancia de Cartagena D. Antonio Prieto y nombrando para sustituirle á D. Valentín Aroniz.

Vigilancia de costas El crucero Infanta Isabel ayudará al Extremadura en la vigilancia de las costas de Marruecos.

Combinación de gobernadores

(POR TELEGRAMA)

Detalles de la misma

Madrid 13 (3 t.) Se ha firmado la anunciada combinación de gobernadores en la siguiente forma:

Admitiendo la dimisión al gobernador de Canarias y sustituyéndole D. Ramón Ledesma.

Id. al gobernador de Castellón señor Sánchez Ortiz y sustituyéndole D. Juan Pastorín, capitán de navio.

Id. al gobernador de Ciudad Real y sustituyéndole el actual de Huelva don José Sanjuán.

Nombrando gobernador de Huelva á D. Enrique Poio de Lara.

Autorizando la permuta entablada entre los gobernadores de Burgos y Alava.

POLÍTICA PROVINCIAL

MAESTRE, CONSERVADOR

(POR TELEGRAMA)

Presentación á Maura

Madrid 13 (4 t. urgente) El senador por la provincia de Murcia D. José Maestre Pérez se ha separado del partido liberal, ingresando en el conservador.

El senador murciano renunciará su acta.

En cuanto regrese Maura de la excursión de caza, le será presentado por el ex-ministro D. Juan de la Cierva.

ESPECTÁCULOS

TEATRO ROMEA

Función para hoy:

A las seis y media «Los lobos marinos»; á las nueve (acción doble) «Lola Montes» y «La Chavala».

PEDRO DOMECO

JEREZ DE LA FRONTERA

CASA FUNDADA EN 1730

VINOS Y AGUARDIENTES ESTILO COGNAC

Representante en Murcia y su provincia José Gómez Quintero.—Hotel Histo

De CALLOSA, 19303

De ELICHE 2581 2585 2617

De CARTAGENA (FUERTO) 3833 3834

3835 3836 3837

De AVILA, 1086

De ORIHUELA 18247

De MIGUELTURRA 1227

De ALBACETE, 1016 1057 31709 31710

37204 2625 2632 2632 2647

De ALICIA, 3285 3313

De LORCA, 4345

De AGUILA, 421

De BARCELONA, 97804 97815 97843

97815 97864 97854 97865 14370 14307

14308 14205 14252 14261 14370 14268

14266 14250 14248 14241 50971 13098

13249

De MINS 5233

De BAZA, 7308

De MARESPA 799

De HELLIN 2265

(Continúa en la 4.ª plana)

SUBASTA

El día 16 del mes actual, á las cuatro de la tarde tendrá lugar en la Notaría de D. José Soriano y Cano, Manfreid, 6, Murcia la subasta extrajudicial de la casa núm 7 de la plaza de San Agustín de esta ciudad, procedente de la testamentaria de D.^a Loreto Solano Valero. El pliego de condiciones y documentos se halla en manifiesto en dicha Notaría Murcia 13 de Febrero de 1906.—El albacea, José María Pascual.

Hermanos Pérez

Empanadas, todos los días.

